

EL ECONOMISTA

TRAS EL INCREMENTO EN LA TASA DEL BANCO DE MÉXICO

Trasladar alza en réditos, desafío para las microfinancieras: Fitch

"(...) Las instituciones microfinancieras enfrentarán desafíos para transferir dicho incremento a sus clientes, dado que las tasas de interés actualmente son altas y la competencia del sector es fuerte". Fitch Ratings.

FERNANDO GUTIÉRREZ

AGO 9, 2016 |

23:01

Luego de los incrementos en la tasa de interés realizados por el Banco de México (Banxico), los intermediarios financieros no bancarios, enfocados a las microfinanzas, que se vean perjudicados por tasas más elevadas, tendrán desafíos para trasladar dicho aumento a sus clientes, pues los réditos actuales en sus préstamos son altos y el sector es muy competitivo, explicó la calificadora Fitch Ratings.

De acuerdo con la firma, la decisión del Banxico se traducirá en mayores costos para las instituciones que dependen del fondeo mayorista a tasa variable, además de que causará una baja moderada en sus márgenes de interés netos, por lo que podrían enfocarse a la captación de depósitos, en caso de que tengan autorización para hacerlo, con el fin de mitigar la medida del banco central.

"Fitch Ratings considera que las instituciones microfinancieras enfrentarán desafíos para transferir dicho incremento a sus clientes, dado que las tasas de interés actuales son altas y la competencia del sector es fuerte", comentó la calificadora en su reporte Panorama de Microfinanzas en México correspondiente al primer trimestre de este año.

"La banca de desarrollo es una de las principales fuentes de fondeo de las entidades del sector calificadas. Sin embargo, Fitch observa una tendencia positiva en la diversificación de fondeo a través de emisiones o la obtención de permiso del regulador para captar depósitos", agregó.

Crecimiento sostenido

La agencia, que evalúa el desempeño de cuatro importantes entidades microfinancieras, comentó que al primer trimestre observó instituciones maduras, que presentaron crecimientos a doble dígito apoyadas en el acceso, aún limitado, de los servicios financieros en el país.

“Las entidades maduras y dominantes registraron indicadores de rentabilidad altos y relativamente estables, mientras que las microfinancieras pequeñas (...) mostraron mejoras que deberán sostener”, indicó la firma.

Asimismo, consideró que desde el 2015 el sector ha revertido la tendencia al alza que había presentado su cartera vencida, debido a la madurez de sus modelos de negocio.

“En el 2015, la tendencia al alza de cartera vencida de las entidades calificadas por Fitch se revirtió parcialmente. La agencia considera que la madurez del modelo de negocio, con productos probados y grupos consolidados, ha permitido indicadores menores de cartera vencida ajustada por castigos”, explicó.

A pesar de estos modelos de negocio, Fitch destacó el poco apetito del sector para adquirir entidades menores, o las carteras de éstas.

“Las entidades maduras del sector han mostrado apetito limitado para adquirir entidades menores o sus carteras, dado que la adherencia a la metodología grupal es fundamental para el desempeño de la cartera”, reconoció la calificadora, refiriéndose a los créditos grupales en los que muchas microfinancieras basan su modelo de negocio.

Respecto de la capitalización, la firma explicó que los indicadores del sector son sólidos, pues en entidades pequeñas y de crecimiento, se realizaron contribuciones adicionales de capital para mantener indicadores sanos.

“Fitch espera que, de ser necesario, se realicen otras (aportaciones al capital) derivado del apetito que hay en el sector”, acotó.

Además, dijo que el perfil de liquidez del sector es bueno, pues éste continúa beneficiándose del corto plazo de los créditos (cuatro meses en promedio) que se pueden encontrar en el sector.